

"Los maestros, pilares de nuestro patriotismo": el alcalde

## Educación congruente con la circunstancia actual: **Ciro V.**

Por **Andrés Vázquez Hinojosa**

Para poder afrontar los retos de México en vísperas del siglo XXI, necesitamos el esfuerzo de toda la sociedad mexicana, pero particularmente, requerimos de aquellos que están involucrados directamente en la prestación de un servicio social, como es el de los educadores.

Ante más de 600 maestros de las 47 comunidades que integran el municipio de San José Iturbide, el alcalde **Ciro Verdusco de la Vega**, habla acerca de la educación. Se refiere al Acuerdo Nacional para la Modernización de la Educación Básica,

que anunció recientemente el presidente **Carlos Salinas de Gortari**.

El alcalde iturbidense, se manifiesta plenamente convencido de que este Acuerdo Nacional para la Modernización de la Educación Básica, "estimula la identidad nacional y reafirma el nacionalismo y la defensa de nuestros valores en donde los maestros han sido los pilares de nuestro patriotismo, de ahí que me atrevo a asegurar el éxito futuro de este plan".

Desde las cuatro de la tarde, el magisterio del municipio, espera dentro de las instalaciones, este martes 26,

Los funcionarios del área, como el secretario de Educación Cultural y Recreación del estado de Guanajuato, **José Trueba Davalos**, la directora general de Educación, **Marta Carrillo**, el director general de Coordinación Educativa, **Francisco Javier Zamora Fernández** y el director general de Servicios Coordinados de Educación Pública, quienes integran el presidium, escuchan también, atentos, las palabras que en esta ocasión, les dirige el edil panista, quien indica que con la modernización de la educación básica, se da un paso a la consolidación del sistema educativo nacional.

Por ello, puntualiza, "para lograr el desarrollo de nuestra sociedad es imprescindible incrementar el nivel educativo que recibe nuestra niñez y que esta educación sea congruente con nuestro momento actual, y así, pueda satisfacer las necesidades de los mexicanos, ante este proceso de modernización y transformación de nuestro país".

Asimismo señala que "el acuerdo nacional esta inspirado con el firme propósito de elevar la calidad de la educación pública, por lo cual se requiere la reorganización del sistema, la adecuación de los programas y acciones, en forma íntegra, donde se requiere la capacidad comprensiva del magisterio nacio-



Por la educación.

*Pasa a la Pág. 10*

### Entre tus calles...

## Solicitan semáforos y vigilancia vecinos de la calle de Hidalgo

+ "Aquí nos dicen el barrio de los locos", dicen

Por **Andrés Vázquez Hinojosa**

- Yo vivo en el barrio de los locos, casi donde termina la calle Hidalgo, comenta muy sonriente el señor **Carlos Escobedo**. Sobre la vida cotidiana en su calle, don Carlos, conocido también con el sobrenombre de la Rana, dice: "Tengo viviendo apenas cinco años en esta calle, me gusta mucho porque aquí todos nos llevamos bien. Nos dicen el barrio de los locos, porque siempre andamos bien alegres, aquí donde termina la calle, hay un salón donde cada fin de semana tenemos fiesta, digo tenemos, porque nos inviten o no, siempre estamos ahí de 'maniyones'. Ese salón lo convertimos de usos múltiples

*Pasa a la Pág. 10*



Un día cualquier en la calle Hidalgo. (Foto de **Isreal Ontiveros**)

### Voces en Papel

¿La computación?...  
Falta preparación en el ramo

Por **Gisela Ontiveros Banda**



**Raquel Aguilar Salazar**, estudiante: ¿Computación?... Casi no nos dan en la secundaria Porvenir. Sólo de vez en cuando nos ponen unos ejercicios, si hay computadoras y todo pero casi no las utilizamos. La computación en estos tiempos es muy importante y es la que muchos estudian ahora, aunque a mí no me llama la atención.



**Ana Gabriela López**, estudiante: Me gustaría mucho que nos dieran un curso de computación en la secundaria porque es lo último en moda y no sabemos nada, solo sabemos a pachurrar uno que otro voton y ya. Ante la llegada de las industrias aquí, los iturbidenses deben estar bien preparados, porque imagínate si les ofrecen algún trabajo y no saben... y como es lo último en tecnología deben estar bien enterados.

**Martín Monjaraz Chavez**, contador privado: La computación es un instrumento necesario de acuerdo a la época para cualquier trabajo y en todas las áreas, es importante que están preparados para que se utilice los recursos humanos del área y no se tenga que traer gente especializada de otros lugares.



**Pueblito González**, empleada: ¡Uhh bastantísimo, es muy importante!... en realidad yo no sé nada de la computación pero creo que es muy importante porque es lo que más se está estudiando actualmente. Aquí no están lo suficientemente preparados para eso de la computación pero hay posibilidad de que se preparen. Yo escuche comentarios de que aquí sí dan computación en una escuela, pero no estoy segura.

**Cristina Sánchez Muñoz**, Contador Público: Es muy efectiva la computación y está muy desarrollada en el lugar donde yo trabajo. Es muy buena para agilizar cualquier tipo de trabajo, aunque falta un poco de preparación en ese ramo. Algunos estudiantes empiezan ya a desarrollarse en el área, y empiezan a prepararse. La computación está tomando mayor auge y ahora que vengán más industrias a San José, se va a abrir más ese campo.



Restaurante Cafetería

## EL GRAN ITURBIDE

Comida Nacional e Internacional

DISFRUTA DE NUESTRAS NUEVAS ESPECIALIDADES EN MARISCOS

SERVICIO DE 12:00 A.M. A 11:00 P.M.

PIZZA  
HUESITOS BERBIQUIY  
Y VARIEDAD DE POSTRES

**PORQUE SOLO CON EL  
MEJOR SERVICIO SE LO-  
GRA UNA DIMENSION ES-  
PECIAL**

**OPERADO POR LOS  
HERMANOS ALVAREZ**

### Delegación deportiva al Estatal de Guanajuato

Eduardo Corona Cortina

San José Iturbide enviará una delegación de 160 jóvenes a la competencia estatal en Guanajuato, será de tipo Deportivo y Cultural. Hay tres categorías: la A de 12 a 14 años, la B de 14 a 16 años, y la C de 16 a 18 años. En volibol calificaron cuatro equipos, en fútbol uno, dos equipos en basquetbol; en lo artístico cultural habrá concurso de bailables regionales, y de instrumentos musicales. El evento se desarrollará del 1 al 5 de junio; el apoyo será por parte del DIF municipal, tal como lo fué en la eliminatoria regional desarrollada en San Luis de la Paz, Gto. Al frente de esta delegación está el señor Gilberto Vázquez Baeza, coordinador de Deportes de este municipio. En otra información deportiva tenemos que la liga municipal está programando partidos de semifinales del torneo de liga entre los equipos que intervienen están: OCAMPO, LOCÓS, VITRO, PATOL, los partidos se desarrollarán en la unidad deportiva; en esta liga el presidente es el señor Antonio Corona.



Un lector de Nuevo Amanecer. Juan Alvarez

### Desfile por el Día Nacional de la Educación Vial

Con la participación de escuelas de comercio, de educación preprimaria, primaria y secundaria, así como de instituciones como la benemerita Cruz Roja, delegación San José Iturbide, el Centro de Salud, la Unión de Taxistas, el sindicato de Transportistas Materialistas y la UNIÓN de Transportes Urbanos, Suburbanos y Foraneos, el viernes pasado se festejó el Día Nacional de la Educación Vial.

Con el fin de concientizar a la población sobre la importancia de los señalamientos viales, durante el Día Nacional de la Educación Vial se llevo a cabo un concurrido desfile por las principales calles de esta ciudad, en donde participo de manera coordinada tanto la presidencia municipal como la Dirección de Tránsito del estado de Guanajuato.

Luego de brindar los tradicionales honores a la bandera, frente a la glorieta, todo el personal del Ayuntamiento, presenció la marcha que finalizó en el jardín principal, cerca del medio día. (AVH).

### Pavimentan la Colonia. N. Campa Solicitan

Con una aportación bipartita del 50 por ciento y la participación activa de los vecinos de la colonia Nicolas Campa y la presidencia municipal, iniciaron la semana pasado, los trabajos de pavimentación que beneficiaran a alrededor de 900 personas. La colonia Nicolas Campa, esta integrada por 200 casas habitación, que fueron en su momento financiadas por el Fondo Nacional para la Habitación Popular (Fonhapo), y en donde casi un 60 por ciento residen maestros del municipio. (AVH).

*Viene de la Pág. 9*

porque entre semana, jugamos basketbo, volibol, futbol y cuando no hay fiesta, nosotros la hacemos, nadamás le subimos volumen a la 'gabacha' y mandamos traer las 'chelas' y a rocanrollear, pero todo en buena onda, no nos metemos con nadie y como dijo don Benito Juárez: el respeto al derecho ajeno es la paz".

Caminando por la amplia calle de Hidalgo -que empieza de la calle Juárez, partiendo del centro al sur y termina en el conocido salón de la superior- podemos encontrar cualquier comercio, ya que como es la calle principal, se han asentado gran variedad e locales comerciales, pero lo más importante de la calle, es que aquí se encuentra la principal iglesia de San José Iturbide. Recorriendo la principal calle del pueblo, encontramos un señor que se hace llamar como "El ruiseñor", porque, siempre le gusta andar solo, que mal acompañado, "pero muy contento". El comenta:

- Yo trabajo como empleado en una de las mejores loncherías de San José, no les digo nombre porque meto gol. Me gusta mucho este oficio porque me siento bien atendiendo a la gente y día a día conozco mas a las personas y es un buen ambiente de trabajo, me gusta que haya mucho comercio aquí en la calle porque así siempre luce alegre con mucha gente que viene de los municipios cercanos. Como es la calle principal de San José, es muy transitada, pero también ha habido uno que otro accidente, esto es por los hijos de los influyentes los que tienen la mera lana, o los juniors que pasan con sus motocicletas y sus carrozas último modelo a todo lo que dan y como aquí en la esquina esta la escuela de Hidalgo, el otro día atropelaron a un niño, por eso yo creo que mejor deberían poner unos topes en esta avenida. Hace como cinco años dijeron que iban a poner semaforos, pero no se porque no los ponen, yo creo esperan a que suceda otro accidente".

Y continua platicando. "Otra cosa mala que sucede en esta calle, es que ultimamente ha habido muchos robos. A las personas que dejan sus carros en la calle, se los abren y les roban todo lo que traen adentro, también se han robado las bicicletas y han entrado a robar uno que otro negocio, yo creo que hace falta mas vigilancia. Pero otra cosa buena de la policia es en las noches, cuando ven a una persona después de las diez de la noche la paran y le preguntan que anda haciendo a esas horas en la calle y si es sospechoso, lo interrogan. Yo creo que esto esta bien por tantas cosas que suceden ahora en la actualidad, uno no sabe con quien se va a encontrar entre las calles a esas altas horas de la noche", concluye El Ruiseñor.

### Auge minero

Con el fin de promover la explotación de los recursos minerales existentes en el municipio de San José Iturbide, el pasado lunes 25, a partir de las diez de la mañana, en el restaurante La Mansión, unas ocho personas, algunas dueñas de bancos de cantera y tepetate, sostuvieron una reunión con el presidente municipal Ciro Verduzco de la Vega. A esta reunión presidida por el director general de Minería, Industria y Comercio, Antonio Avila García y por el director de Productos Minerales, Felipe de Jesús Francisco Ibarra, asistieron los miembros de la compañía de Materiales Minerales de San José, quienes explotan Sílice y Feldepató, minerales con los que se produce el vidrio. (AVH).

### Educación

*Viene de la Pág. 9*

nal, para lograr estos objetivos".

Así, unos minutos después de su intervención, Verduzco de la Vega clausura este seminario de información, del Acuerdo Nacional para la Modernización de la Educación Básica de la zona noreste del estado de Guanajuato, en donde el Ayuntamiento, en coordinación con el DIF municipal, se ofreció una cena a los docentes presentes.

## Elastómeros de Querétaro

S.A. de C.V.

**RESOLVEMOS SUS PROBLEMAS DE:  
Diseño \* Herramental \* Producción**

**EN PARTES DE HULE PARA USO INDUSTRIAL**

**Calidad \* Extrusión  
total en: \* Compresión  
\* Inyección**

De acuerdo a sus requerimientos en:  
SBR, NEOPRENO, NITRILO, URETANO, SILICON.

**Estamos al alcance de su mano  
Calle del Deporte esq. Av. Ferrocarril Hercules  
☎ 2-47-76**

**Atn.**

**ING. ALBERTO VILLALOBOS GARCIA**